
Anfrage 

der Abgeordneten Sabine Schatz, Gen oss innen und Genossen 

an den Bundesm inister für Inneres 

betreffend die etwaige Beteiligung österreichischer Staatsangehöriger an einer privaten 
deutschen Söldnertruppe 

Wie der Spiegel berichtet, werden zwei ehemalige Mitglieder der deutschen Bundeswehr, 

Arend-Adolf G. und Achim A. , beschuldigt, eine private Söldnertruppe aufzubauen sowie auf 

Grund der Verabredung zu Mord und Geiselnahme.1 Die beiden Beschuldigten waren bei der 

deutschen Bundeswehr als Fallschirmjäger im Einsatz bevor sie für die umstrittene 

Sicherheitsfirma Asgaard aktiv gewesen sein sollen . Diese Firma wirbt explizit um frühe re 

Angehörige von Spezialeinheiten der Bundeswehr und der Polizei und geriet unter starke 

Kritik im Zusammenhang mit extrem rechten Vorfällen 2. 

Die unterfertigenden Abgeordneten richten in diesem Zusammenhang nachstehende Anfrage : 

1. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob Arend -Adolf G. und/oder Achim A. auch in Österreich 

für eine private Söldnertruppe geworben haben? 

a. Wenn ja, seit wann? 

b. Wenn ja, in wie lange dauerten die Rekrutierungsversuche in Österreich und 
wann fanden sie kon kret statt? 

c. Wenn ja, in welcher Form fanden diese Rekrutierungsversuche statt? 

2. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob Angehörige des österreichischen Bundesheers in 

Kontakt mit Arend-Adolf G. und/oder Achim A. standen oder stehen? 

a. Wenn ja, seit wann? 

3. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob ehemalige Angehörige des österreichischen 
Bundesheeres in Kontakt mit Arend-Adolf G. und/oder Achim A. , stehen oder 

standen? 

a. Wenn ja, seit wann? 

b. Wenn ja, wie viele Person~n? 

4. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob österreichische Polizeibeamt*innen in Kontakt mit 

Arend -Adolf G. und/oder Achim A. stehen oder standen? 

a. Wenn ja, seit wann? 

b. Wenn ja, wie viele Personen? 
5. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob ehemalige österreichische Poli zeibeamt*innen in 

Kontakt mit Arend-Adolf G. und/oder Achim A. stehen oder standen? 

a. Wenn ja, seit wann? 

b. Wenn ja, wie viele Personen? 

6. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob österreichische Staatsangehörige in Kontakt mit 

Arend-Adolf G. und/oder Achim A. stehen oder standen? 

a. Wenn ja, wie viele Personen? 
b. Wenn ja, seit wann? 

1 htt ps ://www. s pi ege 1. de/pol iti k/ deutsch 1 a nd/ ex-bu nd es weh rsold aten-wol I te n-m utm assl ich-soel d n er-tru ppe-a u fba ue n-a-
607 ea999-cfd f-4656-b89l-613a0alb2349, abgerufen am 2.11 . .2021 
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7. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob ehema lige österreichische Polizeibeamt*innen für die 
umstrittene Sicherheitsf irma Asgaard aktiv (gewesen) sind? 

a. Wenn ja, wie viele Personen? 

b. Wenn ja, seit wann? 

8. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob österreichische Polizeibeamt*innen für die 
umstritt ene Sicherheitsfirma Asgaard aktiv (gewesen) sind? 

a. Wenn ja, wie viele Personen? 

b. Wenn ja, seit wann? 

9. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob Angehörige des österreichischen Bundesheers für die 

umstrittene Sicherheitsfirma Asgaard aktiv (gewesen) sind? 

a. Wenn ja, wie viele Personen? 
b. Wenn ja, seit wann? 

10. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob ehemalige Angehörige des österreichischen 
Bundesheers für die umstrittene Sicherheitsfirma Asgaard aktiv (gewesen) sind? 

a. Wenn ja, w ie viele Personen? 

b. Wenn ja, seit wann? 

11. Ist in Ihrem Ressort bekannt, ob österreichische Staatsangehörige für die umstrittene 
Sicherheitsfirma Asgaard aktiv (gewesen) sind? 

a. Wenn ja, wie viele Personen? 

b. Wenn ja, seit wann? 

12. Gab es zwischen Ihrem Ressort und dem deutschen Verfassungsschutz bzw. dem MAD 
Kontakt hinsichtl ich Aktivitäten von Arend-Adolf G. und/oder Achim A. in Österreich? 

13. Seit Dezember 2020 laufen umfangreiche Ermittlungen gegen eine Gruppe von 

Neonazis in Österreich und Deutschland, wie der Kurier vom 10. Juli berichtete3 . In 

diesem Zusammenhang fanden aml. Juli neun Hausdurchsuchungen in 

Niederösterreich, im Burgenland und in Wien statt. Laufen diese Ermittlungen noch? 
a. Welche Ermittlu ngsschritte w urden seitens Ihres Ressorts bisher gesetzt in 

dieser Causa? 

SIL V/'.\ ,J 

3 https • //ku rier . at/ chronik/ oesterreich/rechtsex:remes-n et:we rk-we1 tere ·hausd urchsuchu ngen ., n ·oester'eich/ ~O 14 39 5 7 1, • 
abgerufen am 2.11.2021 
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